



立野

練馬区立立野小学校

令和2年 1月号

<http://www.tateno-e.nerima-ky.ed.jp>

共々に、新しい決意で

練馬区立立野小学校 校長 幅 健 司

新年あけましておめでとうございます。

昨年は、保護者・地域の皆様に様々にご理解とご協力を賜りました。お陰様で、令和2年を迎え、3学期をスタートできますことに心より感謝申し上げます。

◆ 小学校時代の友人に会って

私事ですが、昨年末に思いがけず小学校時代の友人に会う機会をもつことができました。卒業して40年にもなり、進路も様々ですが、近況報告と労いが一通り交わされると、もっぱら昔の思い出話に花が咲きました。特に、皆同じ少年野球チームとあって、話題は尽きません。スポーツを通して、共に汗を流した仲間たちとの語らいに、当時は言い表せなかった様々な思いも、時を経たからこそその解釈と言葉が加わり、楽しい時間を過ごすことができました。旧交を温めるとは言いますが、古くからの友人との交流に、人とのつながりが互いの心を豊かにしてくれるものだ改めて感じる機会となりました。

◆ 一生懸命な姿に感激

年明けの2日、3日に行われました第96回箱根駅伝。毎年のことではありますが、ただただ一生懸命に走る選手の姿、それを支えるスタッフ、応援団など、筋書きのないドラマに胸を熱くしました。特に今年は、優勝争いに加え、3位争い、シード権争いも一段と激しく、目が離せませんでした。テレビ中継の中で知らされる、各チームのこれまでの取組や意気込み、監督と選手たちのドラマなど、舞台裏にも思いをはせました。最上級生たる4年生に活を入れるべく、指導方針を変えてチーム改革に臨んだ青山学院大学。そこには、4年生にして初めての出場を果たし、見事区間新記録をたたき出した選手もいれば、今年は選手としてではなく、給水係として頼もしくチームをサポートする4年生もいました。また、各大学の選手や監督のインタビューでは、「仲間を信じて」、「仲間のために」、「応援してくださる皆様へ感謝」という言葉が異口同音に聞かれ、スポーツを通して、自分を高め、人とのつながりを深めていくことの素晴らしさを改めて実感するものでした。



いよいよオリンピック・パラリンピックイヤーの幕開けです。立野小の子供たちも一人一人が、スポーツに限らずとも、自分が一生懸命になれるものをもって挑戦し、最後までやり遂げることへの価値を、より深く学ぶ年であってほしいと願っております。まずは、新しい決意で3学期をスタートし、今いる友達と共々に進級・進学を意識しながら、信じ合い、高め合う関係を築いていけるよう、本校の教育活動の充実に務めて参る決意です。

本年も引き続き、ご理解とご協力をよろしく願いいたします。

クラブ紹介

4年生から6年生が毎月約1回、取り組んでいる内容をお知らせします。

球技クラブ

男女仲良くいろいろなボールゲームを楽しんでいます。学年が違って声をかけ合ったり励まし合ったりしながら活動しています。



バドミントンクラブ

シングルスやダブルスを通じ、技術の向上と共に、声のかけ合いなどのチームワークを大切に活動しています。



理科クラブ

4月にやってみたいことを出し合い、「シャボン玉」や「シャーベット作り」など、楽しみながら活動を進めています。



パソコンクラブ

「スクラッチ」というソフトを使って、簡単なゲームをプログラムして作っています。



心を育てる ~立野の生活指導

生活指導部

立野小学校では、「晴れた日の20分休みは全員校庭で遊ぶ」ことを大切にしています。「交流」の中で様々な運動経験をすることで、体力も自然につき、仲間との交流から心も成長していきます。今の時期はとても寒いですが、中休みが終わる頃は心も体もぼかぼかです。1月24日からは、全校での【ピョンピョンタイム】が始まります。友達と励まし合って一緒に体を動かす心地よさを感じられるよう、引き続き指導していきます。

手芸クラブ

皆で教え合いながら、作品を仕上げています。今年は、小物入れやコースター、ミサンガを作りました。



マンガ・イラストクラブ

大好きなキャラクターやオリジナルのイラストを描いています。その中から選んだ2枚を印刷して冊子作りもしています。



室内遊びの研究クラブ

毎月、みんなの希望を募り、「芋掘り」や「人狼」などのゲームを、楽しくしています。



音楽クラブ

合奏を教え合いながら練習しています。12月には、年末コンサートを行いました。



卓球クラブ

ダブルス戦やチーム戦など、形態を変えながら卓球を楽しんでいます。上級生が下級生に声をかけたり共に喜んだり、雰囲気よく活動しています。



バスケット・フリスビークラブ

学年関係なく、バスケット・フリスビーを心から楽しんでいきます。得意な子も苦手な子も、皆で教え合いながら活動しています。



1月の行事予定

7	火	冬季休業日終 たこあげ大会
8	水	始業式 給食始 4時間授業 委員会活動(5校時) 席書会(高)
9	木	M 測定(6年) 席書会(中)
10	金	M 安全指導 測定(5年)
11	土	土曜公開日 校内書初め展始 親子情報モラル教室 たてわり造形(4校時)
12	日	
13	月	成人の日
14	火	M 測定(4年) 薬物乱用防止教室(6年) 保護者会(4・5・6年)
15	水	M 測定(3年) 避難訓練
16	木	児童集会 測定(2年) 保護者会(1・2・3年)
17	金	よみママ 測定(1年)
18	土	連合図工展(～23日)
19	日	
20	月	全校朝会 クラブ活動 オリパラ特別授業マナー教室(3、4校時)
21	火	M 消防署見学(3年)
22	水	M
23	木	体育集会 美術館見学(5年)
24	金	M 社会科見学(4年)
25	土	連合書写展始
26	日	連合書写展終
27	月	音楽朝会 クラブ活動
28	火	M
29	水	M
30	木	たてわり 水曜時程 4時間授業(1～3年) 5時間授業(4～6年)
31	金	特別時程 午前授業 校内書初め展終

M: モジュール

【校内書初め展】

今年度も1月11日(土)～1月31日(金)に校内書初め展が開催されます。1・2年生は硬筆で、3～6年生は毛筆で書きます。書写の学習では字を書く姿勢や筆の運び方の難しさを感じながら、書きました。新年、清々しい気持ちで一筆一筆丁寧に書き上げた作品を是非ご覧ください。

国語部

【なわとび月間】1/24～2/21

1月24日から約1か月間、体力向上を図り、全校でなわとび(短なわ、長なわ)に取り組みます。様々なとび方の習得を目指して練習します。休み時間は、校庭の一部をなわとび専用ゾーンとし、いつでもなわとびが行えるようにします。この機会に、子供たちのすすんで運動しようとする意欲や、持久力・瞬発力を伸ばしていきます。

特別活動部

【いじめ防止実践事例発表会】

1月23日(木)16:00～17:00に、練馬駅より徒歩10分の「練馬区立生涯学習センター」で、いじめ防止実践事例発表会を行います。内容は、

- ・練馬区いじめ防止ポスターの表彰
- ・いじめ防止および早期解消に向けた取組の実践事例発表

です。ご興味のある方は、事前にご連絡ください。

生活指導部

教室の窓から



6年1組
担任

6年間過ごした小学校生活も、残り50日あまりになりました。最高学年として参加してきた行事には「小学校最後の」という言葉が付き、委員会やクラブ、たてわり班のリーダーも5年生に引き継ぐ時期になってきました。

残り日数のカウントダウンをスタートした頃は、まだまだ実感がもてなかったようです。しかし、毎日輪番のカウントダウンスピーチをかみしめるように聞いている様子から、子供たちなりに様々なことを感じていることがうかがえます。

残りの日数、充実した思い出深い毎日が送れるよう、一緒に頑張っていきたいです。笑顔で卒業式が迎えられますように。

教室の窓から



1年3組
担任

1年3組では、相手の気持ちを大切にすることを心がけています。

例えば、朝教室に入るときには元気に「おはようございます。」相手に何かをしてもらうときには「よろしくお願いします。」等と行うようにしています。よい言葉は、相手も自分も気持ちが明るくなります。

また、休み時間は、一輪車やボール遊び、鬼ごっこで友達と元気よく遊んでいます。学級の係が声かけをして、学級全員で鬼ごっこ等で遊ぶときがあります。みんなで何かを行う時には、力を合わせる「協力」も意識しています。

今後も子供たちが、相手の気持ちを大切にできるよう、私自身も積極的に言葉や行動にして伝えていきます。